



İstanbul, den 02. Juli 2023

Liebe Rotarischen Freunde,

ich möchte Euch gerne ein kurzes feedback über das Containerdorf Projekt in Hatay geben.

Am 13.06.2023 haben wir Hatay besucht um die Lage Vorort zu sehen, um mögliche Folgeprojekte zu planen und um unsere Container einzurichten.

Nach wie vor herrscht leider ein Chaos in Hatay. Die Aufraeumarbeiten laufen ununterbrochen jedoch sieht man das es sehr viel Zeit in Anspruch nehmen wird wieder Normalitaet in den Alltag zu bringen.

Banken, Apotheken, "Restaurants", Praxen, alles nur mögliche was man sich denken kann ist wenn sie sich von den Glücklichen schaetzen könnten in einem Container untergebracht oder aber wenn nicht, dann in Zelten.

Entlang der von Lastwaegen stark befahrenen Strasse nach Hatay reiht sich ein Zeltlager an das andere. Inmitten von Staub und Trümmern spielen Kinder, kochen Mütter oder unterhalten sich ältere Menschen. Die Stimmung ist erdrückend, nicht nachvollziehbar für Aussenstehende und von Hygiene oder gewohntem Umfeld dieser Menschen ist nicht mehr übrig.

Einige Containerlager sind bewohnt, leider wieder inmitten von Staub und Trümmern aber viele stehen noch immer leer, weil die Infrastruktur noch nicht fertig ist. Leider mangelt es an Arbeitskraft, weil viele wegziehen und an Material, weil alle Hersteller überfordert sind und mit der Produktion nicht nachkommen.

Auch das von uns unterstützte Containerdorf war noch in Vorbereitung.

Wir sind von den Zustaendigen der İhtiyaç Haritası empfangen worden und sie haben das Projekt in ganzem Umfange präsentiert. Ich haenge Euch die Power Point Praesentation bei.

Das EXPO Hatay Containerdorf besteht aus insgesamt 420 Containern.

Obwohl wir einer der ersten waren, die diese Container nach Hatay geschickt hat mussten wir auf den Rest der Container warten um überhaupt weiter zu planen.

In dieser Zeit waren alle Rotary Container an Wasser und Strom angeschlossen, auch Trinkwasser wurde vereinzelt schon angeschlossen.



Die Backsteine um unsere Container, die am Hang platziert sind waren schon gelegt (auf den Fotos und Abbildungen sind es die mit rotem Dach bzw. die ganz rechts am Hang platzierten).

Von den restlichen Containern waren ca. 70% geliefert und die Container waren grösstenteils positioniert und wurden angeschlossen.

Wie Ihr der Praesentation entnehmen könnt sind noch ein Sportplatz und ein Gemeinschaftszentrum geplant, jedoch ist es vorrangig das die Menschen zuerst einziehen.

Geplant wurde, das sie innerhalb dieser Woche einziehen werden, die Listen der Menschen sind schon vorhanden, dürfen aber nicht rausgegeben werden. Man hat uns erkltaert das es eine Punkteskala gibt nach dem die Menschen für die Container eingeteilt werden. Höchste Prioritaet haben Familien mit behinderten Familienmitgliedern, dann kommen diejenigen die Familienangehörige beim Erdbeben verloren haben und dann diejenigen die seit min. drei Monaten keine Arbeit mehr haben.

Waehrend unseres Aufenthaltes auf dem EXPO Gelaende hat uns der Bezirksgouverneur besucht und u.a. für die Unterstützung bedankt und uns über die generelle Lage in Hatay informiert. Im Moment liegt die Zahl der Container insgesamt bei 70.000 aber es werden min. nochmals so viele gebraucht damit die Menschen die naechsten Winter darin verbringen können.

Leider sind nur die Container, die von uns gespendet worden sind ausgestattet, der Rest ist leer. Die Verantwortlichen, mit denen wir das meeting gehabt haben, haben uns eine Liste der benötigten Sachen gegeben, die wir, nachdem alle Container angeschlossen sind bewerten werden und weiter als Folgeprojekte unterstützen wollen.

Unsere Container werden mit samt den restlichen mit Klimaanlagen (Spende der UN) und Durchlauferhitzern ausgestattet werden.

Anbei habe ich Euch noch ein paar Fotos angehaengt, damit Ihr einen ersten Eindruck bekommt.

Ich werde Euch im Laufe der Zeit immer wieder einen Überblick geben, wie die Lage vorort ist, was wir an Folgeprojekten im Rahmen dieses Containerdorfes tun bzw. planen.

Hier an dieser Stelle nochmals einen riesen grossen Dank an Euch Alle!

Mit Rotarischen Grüßen

Çigdem Görgün

2023-24 Praesident, Rotary Club Bosporus, İstanbul



İhtiyaç Haritası Meeting



